



Karina Vaquera

## Tiempo de Mujeres

**Indudablemente nos** encontramos en tiempo de mujeres. La llegada de la presidenta Claudia Sheinbaum al máximo cargo de representación popular es la materialización de la lucha de muchas mujeres que no sólo lucharon, sino que incluso perdieron la vida con el ideal de ver a las mujeres en igualdad de condiciones como las de los hombres.

La paridad ha sido fundamental para que ello ocurra pues las pro cuotas en donde se establecía la limitación de no postular a más del 70% de un sólo género en los espacios de representación popular era una trampa que sólo dejaba un reducido 30% para postular a mujeres.

Por ello es de celebrar que a partir del 2021 se hayan dado avances legislativos en materia de acciones afirmativas para favorecer la participación política de las mujeres pues estas reformas contribuyeron a que por primera vez en la historia del país existiera un Congreso federal con integración paritaria y en el caso del Congreso del Estado de México también, logrando que para este 2024 la integración fuera mayoritariamente de mujeres.

No sólo eso, la paridad llegó a la entidad mexiquense también al máximo cargo que es el de la Gubernatura, la Mtra. Delfina Gómez contendió en 2023 por segunda ocasión y logró que la ciudadanía respaldara su proyecto, hoy es una de las 12 gobernadoras con un amplio porcentaje de aceptación en su gestión.

La paridad llegó para quedarse y para ir por más, sumándose otras acciones afirmativas en favor de grupos históricamente discriminados en espacios como el propio Senado de la República que por primera vez las incorporó.

A pesar de todos estos avances, lo cierto es que las mujeres seguimos estando subrepresentadas en diferentes espacios de toma de decisiones, pensemos por ejemplo en las juntas de coordinación política, que son los espacios en que se fija la agenda pública al interior de los parlamentos; o bien, en las presidencias municipales; en las fiscalías o en los órganos jurisdiccionales.

Sin duda la llegada de Claudia Sheinbaum es una gran esperanza para las niñas de nuestro país, pero hay temas que siguen lastimándonos como mujeres.

Es por ello que un grupo de mujeres

**La paridad** llegó para quedarse y para ir por más, sumándose otras acciones afirmativas en favor de grupos históricamente discriminados en espacios como el propio Senado de la República que por primera vez las incorporó. A pesar de todos estos avances, lo cierto es que las mujeres seguimos estando subrepresentadas en diferentes espacios de toma de decisiones, pensemos en las juntas de coordinación política, que son los espacios en que se fija la agenda pública al interior de los parlamentos

académicas, intelectuales y expertas en temas de migración, derechos reproductivos, laicidad del Estado, desigualdad laboral, redes sociales y digitales, así como la paridad y lo que la misma ha implicado al existir un fenómeno que denominamos masculinización de las mujeres en el ejercicio del poder, decidimos escribir un libro con textos donde Ana Vanessa González Deister, Adriana Buentello, Aidé García Hernández, Ana Saiz, Juana Inés Dehesa, Soledad Gaytán, Mónica Uribe, Natividad Cárdenas y Karina Vaquera exponemos estos temas que consideramos deben seguir estando al centro del debate nacional y por supuesto local en cada entidad.

Es una forma de contribuir y de poner de manifiesto los retos que tiene la presidenta, que como bien dice Sabina Berman quien prologa el texto: "Llega porque nuestras abuelas, madres y nuestra propia generación hemos construido una buena escalera".

Mail: [karina.vaquera@ieem.org.mx](mailto:karina.vaquera@ieem.org.mx)